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Associazione Italiana per le Scienze degli Animali da Laboratorio

AISAL       felasa constituent association

ASSEMBLEA ORDINARIA ANNUALE SOCI AISAL

Centro Congressi -Parco Scientifico Biomedico San Raffaele-
Aula Fienile

Milano 13 ottobre 2000 ore 14:30-17:00

Presenti: no 43 Soci,  inclusi i Membri del Consiglio Direttivo e i Coordinatori dei 

Gruppi di Lavoro

L'avviso di convocazione della Assemblea Ordinaria Annuale era stato inviato a tutti i Soci in

data 19 Giugno 2000. Chiudendosi il triennio del mandato del Consiglio Direttivo (C.D.) in

carica, i Soci erano stati invitati a proporre la propria eventuale candidatura per le votazioni del

nuovo C.D. che rimarrà in carica per il triennio ottobre 2000-ottobre 2003.

L'Assemblea Ordinaria dei Soci AISAL si è tenuta al termine del VI Simposio Annuale ed è

stata preceduta dall'Assemblea Straordinaria, in cui sono state approvate alcune modifiche allo

Statuto, in presenza del Notaio dr. R. Bandi, che redigerà il Verbale.

All'Ordine del giorno:

1. Relazione del Presidente  (A.Guaitani)

2. Relazione del Tesoriere  (M. Sanguineti)

3. Approvazione Rendiconto Finanziario

4. Presentazione delle procedure elettorali  (V.Monaco)

5. Relazioni dei Coordinatori Gruppi di Lavoro  (A.Cocilovo, P.Costa,

G.Matteucci, E.Melloni)

6. Relazione attività AISAL in FELASA-  (G.Perretta, I. Bartosek)

7. Discussione generale e proposte Soci

8. Proposta nomine Soci Onorari

1. Relazione del Presidente

Il Presidente uscente A.Guaitani (A.G.) ha presentato i dati relativi all'Associazione:

AISAL conta oggi 152 Soci iscritti (di cui 148 Ordinari e 4 Collettivi); dal 1999 i Soci sono

diminuiti del 13%, mentre la loro distribuzione geografica è rimasta invariata (ALL.1/tab.1). Ha

poi ricordato la composizione del C.D. uscente: A.Guaitani -     Presidente   -, V.Monaco-    Vice
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Presidente   -,  S.Filippeschi-    Segretario    -, M. Sanguineti-    Tesoriere   -, I.Bartosek, M. Fumanelli,

G. Matteucci  -     Consiglieri   - e i  coordinatori dei quattro Gruppi di lavoro attualmente operativi:

Didattica    - A.Cocilovo,     Animali        Transgenici    -P.Costa;      Normative       e        Legislazione    - G.Matteucci,

Editoria       e        Comunicazione    -E.Melloni .

A.G. ha affidato ai coordinatori dei gruppi di lavoro, che sono i veri artefici delle attività di

AISAL, il compito di illustrarle in dettaglio, preferendo dedicarsi a una più ampia retrospettiva

dell' Associazione per dare, ai Soci più giovani e a tutti quelli che non ne erano a conoscenza,

un panorama storico della scienza degli animali da laboratorio in Italia, dalle origini ai giorni

nostri.

Ricordando che, oltre venti anni fa, ci sono stati dei pionieri in questa scienza che hanno

organizzato corsi, congressi, simposi  e hanno pubblicato testi sulla materia ( anni '70-'80 ), ha

riassunto le attività didattiche realizzate negli anni successivi (ALL.1/tab 2,3,4) quando i

pionieri hanno unito i loro sforzi in una unica Associazione che è stata legalmente costituita nel

1993.

A.G. ha sottolineato che educazione e preparazione professionale hanno costituito il filo

conduttore di tutta l'attività di AISAL già nell'ottica dell'armonizzazione europea (All.1/tab.5) e

che l'impegno editoriale ha consentito di mettere a disposizione di ricercatori e tecnici numerosi

testi in lingua italiana sulla scienza dell'animale da laboratorio. Tutta questa attività testimonia

che l'impegno di AISAL in materia di diffusione delle conoscenze è stato pienamente realizzato.

Altri scopi, come collaborare con Autorità e Istituzioni preposte alla regolamentazione

(All.1/tab.6) e contribuire a scambi culturali con analoghe associazioni internazionali (All.1/

tab.7) , sono stati realizzati con successo.

A.G. ha concluso la sua relazione invitando tutti i Soci a interagire in modo propositivo e

operativo nella pianificazione e realizzazione delle attività, suggerendo al nuovo Consiglio

Direttivo di ampliare gli orizzonti della Associazione, di mantenere una certa continuità storica

cercando di percorrere nuove vie per adeguarsi ai tempi che cambiano rapidamente nel cammino

della ricerca, di sensibilizzare e coinvolgere forze nuove ravvivando l'entusiasmo per superare

ostacoli e difficoltà. Il Presidente uscente ha dichiarato la sua personale disponibilità a

collaborare ogni qualvolta il nuovo Consiglio lo riterrà utile nell'interesse di AISAL.

2. Relazione del Tesoriere

 Il Tesoriere M.S. ha presentato il consuntivo finanziario di AISAL, ben dettagliato, dal

19/10/1999 al 6/10/2000 (All.2/1) ed ha fatto il quadro relativo alla situazione dei pagamenti

delle quote associative, sottolineando che sono state efficaci le lettere di sollecito personalizzate

da Lei inviate ai Soci morosi (All.2/2). M.S. ha poi presentato il bilancio societario riassuntivo

del Triennio 1997/2000 (All.2/3) e, successivamente ha dato la parola a A. Cocilovo (A.C.)
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che ha gestito le attività "commerciali" di AISAL per l'anno 2000 (Corso di Padova e

Simposio).

A.C. ha informato l'Assemblea che il resoconto finanziario di tali attività sarà fattibile

soltanto alla chiusura dell'anno fiscale.

3. Approvazione Rendiconto Finanziario

 Per alzata di mano, il rendiconto finanziario è stato approvato all'unanimità dei Soci

presenti.

4. Presentazione delle procedure elettorali

Il Vice-Presidente, V.M., dopo aver indicato all'Assemblea, a nome del Consiglio Direttivo

uscente, una lista di nomi selezionati tra i candidati che si erano proposti, ha dato alcuni

ragguagli sulle modalità elettorali. Ha ricordato agli elettori che potevano esprimere al massimo

7 (sette) voti di preferenza e, in base al nuovo Statuto appena approvato, ogni Socio poteva

rappresentare non più di 3 (tre) deleganti. Successivamente, ha chiesto all'Assemblea di

approvare il Comitato Elettorale composto dai seguenti Soci che hanno dato la loro disponibilità:

L.Manzoni (Presidente), L.De Francesco (Segretario), E. Gonzalez e R. Bertorelli (Scrutatori).

L'Assemblea ha approvato all'unanimità. V.M ha concluso invitando i Soci alle urne .

A questo punto, i Coordinatori dei Gruppi di lavoro hanno dato inizio a relazionare sulle

attività svolte e sui programmi futuri.

5. Relazioni dei Responsabili Gruppi di Lavoro

Gruppo        Didattica

Il coordinatore, A.Cocilovo, dopo averne presentato la composizione (All.3/1), ha illustrato,

in modo sintetico e chiaro, quali sono state le attività svolte dal Gruppo durante questo anno

(All.3/2) . In particolare, si è soffermata sul Corso per tecnici (categoria A-B di FELASA)

svoltosi presso la Facoltà di Medicina Veterinaria dell'Università di Padova, in gennaio-

febbraio 2000: i risultati dei quiz e la valutazione dei questionari, unitamente ai commenti dei

partecipanti, hanno dimostrato che l'iniziativa è stata, nel complesso, positiva (All.3/3).

Gruppo        Animali        Transgenici.

Nel corso della relazione annuale P. Costa (P.C.), coordinatore, ha illustrato gli scopi del

Gruppo (All.4/1) e gli obiettivi raggiunti nell'ambito degli scopi prefissati.

E'stata data, inoltre, enfasi alla necessità di cogliere e recepire gli indirizzi internazionali nel

settore delle biotecnologie applicate agli animali, ivi incluse le problematiche relative alla

biosicurezza ed al trasporto. Proprio a tale scopo, P.C. ha ribadito che è auspicato un

sinergismo con il Gruppo di lavoro AISAL "Normative" anche per la realizzazione di linee
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guida ad hoc per la valutazione intramurale dei progetti che contemplino la generazione e/o l'uso

di animali modificati geneticamente e /o, in generale, l'applicazione di biotecnologie agli animali

utilizzati a fini sperimentali (benessere animale, sicurezza del personale e contenimenti,

tecnologie, strutture, qualità degli animali etc). E' stata inoltre ribadita la necessità di

sensibilizzare Università ed Istituzioni sui problemi legati al crescente interesse ed utilizzo di

animali da laboratorio geneticamente modificati (All.4/2).

Gruppo         Normative

Il coordinatore, G.Matteucci (G.M.), prima di entrare nel merito delle attività del Gruppo di

lavoro, ne ha presentato la composizione (All.5/1); quindi ha ricordato ai Soci che il Gruppo

Normative costituisce, tuttora, per l'Associazione, l'osservatorio degli eventi legislativi sulla

sperimentazione animale e sugli argomenti ad essa correlati. Ha poi sottolineato il contributo

dato per la stesura del documento AISAL sulle figure professionali coinvolte nella

sperimentazione animale e quella del futuro decreto del Ministero della Sanità "Requisiti e

formazione del personale che opera nel settore della sperimentazione animale"( All.5/2).

G.M.ha concluso il suo intervento dicendo che gli obbiettivi futuri del gruppo sono quelli di

seguire da vicino gli eventi ed i diversi orientamenti e linee guida internazionali relative alle

biotecnologie applicate agli animali da laboratorio.

Gruppo        Editoria       e        Comunicazione

E. Melloni (E.M.) che coordina il Gruppo, dopo aver  presentato e ringraziato i Soci che

collaborano (All 6/tab.1), ha illustrato le principali attività svolte dal Gruppo in questo ultimo

anno, dal foglio informativo (AISAL News) (All 6/tab.2), alla pubblicazione, in lingua italiana,

su due riviste scientifiche del Documento AISAL sulle figure professionali All.6/tab.3 e 4).

E.M. ha concluso il suo intervento presentando i dati forniti da R. Taverniti, moderatore della

lista di discussione Stab-List, attivata presso il CBA di Genova (All.6/tab.5) e invitando i Soci a

riflettere su questi dati e sull'opportunità di attivare un sito Internet dell'Associazione.

6. Relazione attività AISAL in FELASA

G. Perretta ha informato i Soci che nelle ultime due riunioni del Board of Management di

FELASA è subentrata ad A.G., affiancando I. Bartosek nel rappresentare AISAL.

Attualmente sono dodici le associazioni europee confederate in FELASA (All.7/1), il cui

impegno principale è quello di elaborare documenti e linee guida su tematiche di interesse

generale per le Scienze degli Animali da Laboratorio (All.7/2). Alla realizzazione di alcune delle

linee guida hanno collaborato anche nostri soci con le loro specifiche competenze. Inoltre,

esperti AISAL hanno partecipato alle attività di numerosi gruppi di lavoro, alcuni conclusi di

recente ed altri ancora attivi (All.7/3).
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Al termine delle relazioni il Consigliere G. Matteucci ha ringraziato tutti i membri del

Consiglio Direttivo  uscente per il loro scrupoloso impegno nello svolgimento del loro ruolo e

per il valido contributo che ha permesso la  crescita della Associazione e la sua affermazione sia

a livello nazionale che internazionale. Un particolare ringraziamento ad A.Guaitani , Presidente

e V. Monaco, Vice-Presidente, che sono stati i Pionieri , in Italia, della Scienza degli animali da

laboratorio e che resteranno nel tempo le figure carismatiche dell'AISAL.

7. Discussione generale e proposte Soci

Il Socio M.Marrella ha aperto la discussione generale con un intervento nel quale ha

richiamato l'attenzione dell'Assemblea sull'importanza che AISAL collabori con Associazioni

analoghe come EBRA Italia. Le tematiche di comune o parallelo interesse si dovrebbero

affrontare in compartecipazione di esperti qualificati nel settore delle Scienze degli animali da

laboratorio, anche nell'ottica di indirizzare le Autorità regolatorie e, talvolta, l'opinione pubblica

verso atteggiamenti nei confronti della sperimentazione animale, più favorevoli di quanto lo

siano stati nel passato.

A.G. ha replicato informando i Soci che il mancato iniziale coinvolgimento di AISAL nella

Tavola Rotonda organizzata, in primavera, da EBRA è stato puramente casuale e l'equivoco è

già stato chiarito tra i Presidenti delle rispettive Associazioni (A. Guaitani e R.Paoletti); A.G.

ha concordato con l'invito di Marrella di ampliare le collaborazioni con altre Società scientifiche.

8. Proposta nomine Soci Onorari

Il Consigliere G. Matteucci, a nome del Consiglio Direttivo, ha proposto all'Assemblea la

nomina a Socio Onorario di Amalia Guaitani e Vincenzo Monaco. Per alzata di mano, la

proposta è stata approvata all'unanimità.

Prima della chiusura dei lavori, il Segretario, S. Filippeschi, ha fatto presente ai Soci che,

sebbene non se ne sia parlato nel corso dell'Assemblea, per il 2001 sarebbero in programma

due potenziali iniziative: la prima da realizzarsi in collaborazione con la Scuola di

Specializzazione in Scienza e Medicina degli animali da laboratorio e con ESLAV e la seconda

in collaborazione con l'Università di Verona. Entrambe le iniziative dovrebbero svolgersi tra

settembre e novembre 2001.

La riunione dell'Assemblea Soci si è chiusa alle ore 16 circa.

Stefania Filippeschi

Segretario AISAL

Milano, 6 novembre 2000


